

Denuncian servicios de salud escasos y sin calidad para mujeres indígenas en México

Por: Desinformémonos. 09/09/2017

Las mujeres indígenas tienen el doble de posibilidades de morir por enfermedades prevenibles que el resto de las mujeres debido a que los servicios de salud en las comunidades son escasos, no están disponibles, carecen de capacidad resolutive y son de mala calidad, señaló el informe “El derecho a la protección de la salud de las mujeres indígenas en México. Análisis nacional y de casos desde una perspectiva de derechos humanos”.

El documento indica que otros factores que repercuten en la salud de las mujeres indígenas y su acceso a los servicios médicos son los bajos niveles educativos y las malas condiciones de la vivienda. Además, a los municipios indígenas les destinan menores recursos para la atención médica, con un promedio de sólo 62 consultorios por cada 100 mil habitantes en una población donde 40 por ciento es originaria. En contraste, en las regiones donde la población no es indígena hay 377 consultorios por cada 100 mil habitantes.

En los municipios en los que más de 70 por ciento de la población es indígena, 52 por ciento de las mujeres muere en sus hogares, mientras que 37 por ciento en alguna unidad de salud.

Las principales enfermedades que son causas de muerte para las mujeres indígenas son la diabetes, en primer lugar, y la cirrosis, en segundo. Sin embargo, las brechas de salud son más evidentes en la mortalidad materna, principalmente por la dificultad de las parteras y embarazadas a acceder de manera rápida y oportuna a hospitales resolutivos en caso de alguna complicación obstétrica, además de que no es fácil convencer a las indígenas de acudir a los centros de medicina profesional, señala el informe.

El documento fue elaborado por el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (Ciesas) y la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), quienes llamaron a las instituciones de salud a llegar a las comunidades más alejadas y brindar a sus pobladores atención de calidad.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía. desinformemonos

Fecha de creación

2017/09/09